

OPEN CALL

Mitten im Wald und doch nie allein. Das ist das Motto des neuen Residenzprogramms für internationale Künstler*innengruppen des Spreepark Art Space. Wir verstehen uns als künstlerische Werkstatt der Wirklichkeit im öffentlichen Naturraum der Stadt.

IHR SEID EINE ETWA VIERKÖPFIGE INTERDISZIPLINÄRE GRUPPE ODER WOLLTET SCHON IMMER MAL ZUSAMMENARBEITEN UND SUCHT NATURNAHE WOHN- UND ARBEITSRÄUME FÜR ETWA DREI MONATE IN BERLIN? DANN BEWERBT EUCH UNKOMPLIZIERT BIS ZUM 16. OKTOBER 2023 BEI UNS!

Das Landschaftsschutzgebiet Plänterwald grenzt im Norden an den Fluss Spree. An seinem Ufer mit eigener Anlegestelle steht das frisch renovierte und wiedereröffnete Ausflugslokal Eierhäuschen aus dem 19. Jahrhundert. Daneben befindet sich der ehemalige Kulturpark Plänterwald, ein 1969 gegründeter Vergnügungspark, der unter dem Namen Spreepark noch heute mit überwucherten Karussells und Kiosken bezaubert. Der Spreepark Art Space im Eierhäuschen widmet sich der künstlerischen Nutzung und Auseinandersetzung mit diesem öffentlichen grünen Stadtraum in Berlin. Ausstellungen, Kunstwerke im Außenraum und Vermittlungsangebote behandeln die enge Verbindung von Mensch und Natur, Kunst und Wald – denn allein waren wir hier noch nie.

Vier Wohnräume mit angrenzenden Arbeitsräumen für eine Künstler*innengruppe sind im frisch sanierten Eierhäuschen entstanden. Außerdem gibt es einen groß-

zügigen Gemeinschaftsraum und eine Gemeinschaftsküche. Alle Räume liegen direkt über den Ausstellungsflächen und Büros im Erdgeschoss und dem angrenzenden Biergarten. Im Frühjahr 2024 wartet dieser Residenzbereich nun auf seine ersten Bewohner*innen für jeweils etwa 3 Monate. Zusätzlich zu den kostenfreien Räumen bieten wir die Übernahme der Kosten für An- und Abreise sowie einen festen finanziellen Beitrag zu den Lebenshaltungskosten für alle Gruppenmitglieder.

Wir wünschen uns eine Gruppe, die sich auf nachhaltige Weise mit der Verbindung von Kunst und Natur beschäftigt und noch nicht in Berlin wohnt. Besonders spannend finden wir es, wenn nicht alle Mitglieder der Gruppe Künstler*innen sind, sondern auch zum Beispiel Wissenschaftler*innen oder Architekt*innen mitarbeiten.

Die Gruppe kann sich auch eigens für unser Residenzprogramm zusammenfinden, sollte sich aber gut genug kennen. Wir freuen uns über die Bewerbungen von BIPOC und LGBTQIA+ Personen. Aufgrund einer fehlenden Infrastruktur zur Unterbringung von Kindern, bieten wir im Einzelfall gerne eine Beratung zu alternativen Unterbringungsmöglichkeiten an.

Für Gruppenmitglieder aus nicht-europäischen Ländern unterstützen wir die Besorgung der Einreise-Visa für die Zeit des Gastaufenthalts. Menschen mit Beeinträchtigung oder Behinderung begrüßen wir ebenfalls herzlich. In allen Fällen bieten wir einen geschützten Raum zur individuellen Besprechung von besonderen Bedürfnissen.

Ergebnis des Gastaufenthalts kann, aber muss keine Ausstellung sein. Wichtig ist uns, allen Anwesenden in Wald und Park einen einladenden Einblick in künstlerisches

Denken und Wirken zu geben. Auch der Austausch zwischen Berliner Kulturschaffenden und unseren Residierenden liegt uns am Herzen. Ort und Umfeld der Residenzräume sollten Schwerpunkt des gemeinschaftlichen Vorhabens sein. Sie bieten sich für neue, ungewöhnliche Kunsterfahrungen besonders gut an. Denn während wir im Eierhäuschen schon arbeiten, wird im Spreepark auch noch geplant. Die Verknüpfung von aktueller Kunst und städtischer Planung finden wir also besonders interessant. Diese Art kreativ zu denken, zu arbeiten und zu vermitteln verstehen wir als „künstlerische Forschung“. Dabei wollen wir auch die Bedingungen und Erfahrungen dieses neuen Residenzprogramms selbst mit euch erörtern und weiterentwickeln. Die unbedingte Berücksichtigung der Nachhaltigkeit für alle unsere Abläufe und Angebote ist für uns grundlegend.

FÜR DIE BEWERBUNG BRAUCHT IHR EIN 1-SEITIGES MOTIVATIONSSCHREIBEN IN DEUTSCH ODER ENGLISCH FÜR EURE PROJEKTIDEE (WER, WAS, WARUM, WIE), IN DEM IHR AUCH EUREN WUNSCHZEITRAUM ANGEBT: 08.04. – 21.06.24, 01.07. – 20.09.24 ODER 30.09. – 13.12.24.

AUSSERDEM WÜNSCHEN WIR UNS EINEN „LEBENS LAUF“ DER GRUPPE ODER KURZE EINZELLEBENS LÄUFE VON NEU ZUSAMMENGEFUNDENEN, GERN MIT BILDERN UND/ODER VIDEOLINKS, ABER NICHT ÜBER 10 STÜCK UND 10 MB.

BEIDE TEILE (MOTIVATIONSSCHREIBEN UND LEBENS LÄUFE) SENDET IHR IN EINER PDF-DATEI BIS MONTAG, DEN 16. OKTOBER 2023, 24 UHR AN [residencies\(at\)spreepark-artspace.berlin](mailto:residencies(at)spreepark-artspace.berlin).

Nachreichungen sind leider nicht möglich. Die finale Entscheidung wird von unseren Auswahlkurator*innen vor Ende 2023 getroffen und mitgeteilt.

Haben wir eure Neugier geweckt? Sprecht uns an! Ab 21. August bieten wir jeden zweiten Montag offene Videogespräche für alle Interessierten. Anmeldungen dafür sowie alle Informationen rund um das Residenzprogramm findet ihr auf unserer Webseite:

www.spreepark-artspace.de/residenzen/

Nachfragen an [residencies\(at\)spreepark-artspace.berlin](mailto:residencies(at)spreepark-artspace.berlin).

WIR FREUEN UNS AUF EUCH!

**SPREE
PARK
ART
SPACE**

Spreepark Art Space/Grün Berlin GmbH
Mariendorfer Damm 1, 12099 Berlin
residencies@spreepark-artspace.berlin

GRÜNBERLIN
GMBH



BEWERBUNG

OPEN CALL

Deep in the forest and yet never alone. That's the motto of Spreepark Art Space's new international artist residency program. We see ourselves as an artistic workshop of reality in nature's public space within the city.

YOU ARE AN ESTABLISHED INTERDISCIPLINARY GROUP OF ROUGHLY FOUR OR HAVE ALWAYS WANTED TO COLLABORATE AND ARE LOOKING FOR SPACE TO LIVE AND WORK CLOSE TO NATURE FOR THREE MONTHS IN BERLIN? IF SO, PLEASE SEND US YOUR UNSOLICITED APPLICATION BY OCTOBER 16, 2023!

The protected landscape of Plänterwald borders the northern bank of the river Spree. The newly renovated and re-opened restaurant Eierhäuschen dating back to the 19th century stands on its banks with a dock of its own. Just next-door, the former „Kulturpark Plänterwald,“ an amusement park founded in 1969, still dazzles with its rampant carousels and stalls under the name Spreepark. In Eierhäuschen, the Spreepark Art Space is dedicated to the artistic treatment and exploration of this urban space of public greenery in Berlin. Exhibitions, open-air installations, and educational programs investigate the close relationship between people and nature, art and forest – after all, this place has never been ours alone.

Within this building, four apartments with adjoining studios have been created for artists, joined by a spacious common room and communal kitchen, located directly above the exhibition spaces and offices on the first floor as well as the adjacent beer

garden. In spring 2024, the residency space awaits its first residents for approximately 3 months at a time. In addition to the complimentary accommodation, we provide a fixed financial contribution to the living costs of all residents and cover the costs of travel.

We would like to welcome collectives that explore the connection between art and nature with sustainability in mind and do not yet live in Berlin. We take a particular interest in groups that include various disciplines – such as architecture and science. Due to the absence of infrastructure in place to host children, we are happy to discuss case-by-case alternatives to accommodate them.

For applicants from non-European countries, we will assist in arranging entry visas for the duration of your stay. We also welcome people with impairments or disabilities. In each case, we offer a safe space for individual consideration of special requirements.

The residency can but does not have to, result in an exhibition. Our aim is to provide an inviting glimpse into artistic thought and practice for all those present in the Plänterwald and Spreepark. They lend themselves to new and unconventional experiences in the arts. While the Eierhäuschen is already a place for us to meet and exchange ideas, we are also still in the process of

developing the Spreepark, so we find the linking of current art and urban planning especially interesting. We see this way of thinking, working and communicating creatively as „artistic research“ and would like to discuss and develop upon the experience of this new residency program with you. Unconditional considerations of sustainability in all our operations are fundamental to us.

PLEASE SEND US A 1-PAGE MOTIVATIONAL LETTER IN GERMAN OR ENGLISH FOR YOUR PROPOSAL (WHO, WHAT, WHY, HOW), IN WHICH YOU ALSO STATE YOUR PREFERRED TIME FRAME: 08.04. - 21.06.24, 01.07. - 20.09.24 OR 30.09. - 13.12.24.

PLEASE ALSO INCLUDE A COLLECTIVE „CURRICULUM VITAE“ OR INDIVIDUAL CVS OF RECENTLY FORMED GROUPS, WITH PICTURES AND/OR VIDEO LINKS, NOT EXCEEDING 10 FILES AND 10 MB IN SIZE. BOTH PARTS (LETTER OF MOTIVATION AND CVS) SHOULD BE SENT IN ONE PDF FILE BY MONDAY, OCTOBER 16, 2023, MIDNIGHT TO [residencies\(at\)spreepark-artspace.berlin](mailto:residencies(at)spreepark-artspace.berlin).

Submissions after this date unfortunately cannot be accepted. The final decision will be announced by our selection committee before the end of 2023.

Did we catch your interest? Talk to us! Starting August 21th, we will be offering open video calls every second Monday for anyone interested. You can sign up and find all the information around our residency program on our website: www.spreepark-artspace.de/residenzen/
Inquiries to [residencies\(at\)spreepark-artspace.berlin](mailto:residencies(at)spreepark-artspace.berlin).

WE LOOK FORWARD TO MEETING YOU!

APPLICATION